

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Céuta.—Un mes	1
Provincias.—Trimestre	4
Extranjero.—Año	30
Ultramar.—CINCO pesos fuerte oro pago directo.	

EL AFRICA

Periódico defensor de las posesiones españolas.

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AL ALCALDE

¿Cuándo presenta su dimisión?

Todos deseamos su marcha, porque ni está con arreglo á la ley ocupando ese cargo, ni administra á nuestro gusto, ni lo queremos para nada.

CÚMPLASE LA LEY.

Se encuentra, en poder de la Autoridad competente, la denuncia que nuestro director ha presentado sobre la incapacidad, según la ley, para ocupar los cargos de Alcalde y Concejal respectivamente Don Francisco Cerni Gonzalez y su hermano Don Ricardo. La justicia ha de resplandecer en este asunto ¿Están contra lo mandado ocupando esos puestos?

Pues, fuera de ellos, que ni la ley lo permite, ni el pueblo está tranquilo con esos administradores.

Al Excmo Sr. Gobernador Civil de la Provincia.

Mucho, pero mucho, podríamos escribir Excmo. Sr. con respecto á esta desorganizada administración municipal.

Mucho, pero mucho tendríamos que decir á V. E. de los encargados de administrar este desgraciado pueblo.

Razones poderosas existen, por las cuales no deben continuar ni un momento más, ocupando esos importantes puestos, de Alcalde y Concejal, Don Francisco Cerni y su hermano Don Ricardo.

Primero: Porque contra lo mandado por la ley están desempeñándolos.

Segundo: Porque no son amigos de ajustarse á las leyes para administrar los fondos del pueblo.

Aquí rara vez se sacaron, ni se sacan á subasta las obras municipales, aun cuando inviertan en ellas más de la cantidad señalada por la ley para poderlas hacer.

Pocas veces se anunciaron y se anuncia al público por medio del Boletín Oficial, ó de la forma mandada, las compras municipales, aun cuando también pasen de la cantidad señalada por esa ley.

El Sr. Alcalde y su hermano que vienen dirigiendo esta administración desde larga fecha, tienen participación en los Arbitrios municipales, bien directa bien indirecta, y V. E. sabrá que el artículo 43 de la ley municipal en su caso cuarto lo prohíbe en absoluto, como así mismo la R. O. de 12 Diciembre 1888 que apareció inserta en la Gaceta del 21 de Diciembre del mismo año.

También Excmo. Sr. dichos Señores Alcalde y Concejal, figuran y son principales accionistas de la Sociedad propietaria de la luz eléctrica para el alumbrado público, resultando por tanto, miembros importantes de dicha empresa, la cual tiene formado como V. E. sabrá, contrato con el municipio.

Y ya que de la luz se habla Excmo. Sr. debemos decirle, que este Ayuntamiento debe diez meses á la empresa, por el abastecimiento del alumbrado público, y expone escusas infundadas para el abono de dicha cantidad, escusas que antes no existían cuando el Sr. Cerni era á la vez que Alcalde, gerente y principal mangoneador de aquella empresa.

Entonces todo marchaba á las mil maravillas Excmo. Sr.; entonces se pagaba el alumbrado, aun cuando no luciera. Véase las cuentas de aquella época y por los pagos se convencerá V. E.

Y dirá con razón V. E. ¿cómo siendo los principales accionistas son opuestos al pago de esas cantidades que adeudan á la empresa?

¡Es tan sencillo explicarlo! Destituido el Gerente de esa Sociedad Don Ricardo Cerni Gonzalez por su desacertada y embarrullada forma de regirla, volvió armas contra ella y busca al parecer el entorpecimiento, por medio de miles cábalas, de la buena marcha de los nuevos Gerentes liquidadores que en poco tiempo empezaron á demostrar, que si dicha Sociedad caminaba á una quiebra inevitable era debido al desbarajustamiento con que procedió el ante dicho gerente.

Como uno de los principales negocios de dicha sociedad, es la empresa del alumbrado eléctrico, lógico es suponer dado el maquiavelismo del Sr. Cerni, trate de colocar á la sociedad sin duda alguna, en situación aflictiva suspendiendo ó demorando con sutrefugios el pago de dicho alumbrado que hoy asciende á la respetable suma de más de 25.000 pesetas.

Estos Sres Cerni, tienen fincas arrendadas al Ayuntamiento y al Estado, obteniendo con ello grandes beneficios. También si la ley se interpreta tal como se debe, resultan incapacitados por dicho motivo para ocupar esos cargos que tan á disgusto del pueblo desempeñan.

Véase el Registro de la propiedad y él demostrará Excmo. Sr. de quien son las casas situadas en la calle del Rojo, ocupada por una escuela apesar de estar en el fondo de la peor calle de Ceuta y no reunir las condiciones debidas; sin embargo esta finca rinde á su dueño 60 pesetas al mes.

Vease en el mismo registro de quien es la que ocupa la Carcel pública en la cual se hizo obra costada por el municipio y según nuestros informes, se gastó el doble de lo acordado. Dicha obra benefició á la finca, la cual en aquella época ganaba 32 pesetas al mes y hoy rinde 100 pesetas saneadas.

Véase así mismo Excmo. Sr. de quien es la que ocupa la Auditoria de Guerra y que le cuesta al municipio 200 pesetas al mes. Así mismo tienen esos Sres arrendadas al Gobierno la que sirve para Depósito especial de Hacienda que paga 85 pesetas mensuales; en las que están hoy instaladas las oficinas de Sanidad marítima que también bien paga el Estado y abona por ella 60 pesetas y otras.

Así pues, dichos municipales, cobran solamente por el arrendamiento de sus fincas al municipio y al Estado aproximadamente unas 600 pesetas; añadiendo también los beneficios que obtengan en los arbitrios, en el negocio de la luz eléctrica pública y en otros habría que agregar algunos céros á la derecha de esa cantidad.

Aquí la Corporación pasa por todo lo que propone el Alcalde y su hermano; sinó véanse los libros de actas de las cuales hay muchas sin firmar por algunos de los Concejales que concurrieron á las sesiones y ellos dirán que voto en contra, que protesta han hecho en estos tiempos. Allí todo está bien Excmo. Sr. Los Concejales son algunos parientes de esos Señores, como le pasa al primer Teniente de Alcalde Don Diego Mas y Fortea, y otros, amigos y afectados.

Aquí, el Alcalde parece estar afiliado al partido republicano y cada cual es de un color político como le pasa á su hermano, que se llama liberal, pero dentro, en el municipio, resultan muchos, amigos de la política del Sr. Cerni que sigue la marcha del Diputado Ojeda, que es el íntimo de ellos.

Hoy no tiene razón de ser, aun prescindiendo de las denuncias que le hacemos, el que siga ese partido Cerni-Ojeda al frente de los destinos del pueblo, pues reconocido, formado y bien organizado se halla el conservador con su digno Jefe á la cabeza, Don Enrique Garcia Ponce, el cual cuenta dentro de aquella casa, con elementos que hoy no asisten á las sesiones ni asistían, mientras ocupe el puesto de Alcalde Don Francisco Cerni.

Pero en fin, allá las cábalas políticas, allá las convinaciones; nosotros no queremos más Excmo. Sr. que la justicia resplandezca y que cesen los actuales municipales por las razones expuestas; porque el pueblo lo desea.

Aquí se vive en constante disgusto y han llegado las cosas á un extremo Excmo. Sr. que dudamos exista, un pueblo donde con más razón se proteste.

La obra de la Berria, conocida por Avenida de Aguilar, ya sabrá V. E. que se comenzó sin existir presupuesto para ella, sin las formalidades debidas y fueron inverti-

das miles de pesetas que no lucieron en nada, toda vez, que lo que hay hecho hasta hoy es tan solo un mal camino que vá á parar á lugares casi intrasitables y comenzada una meseta ó grada y una cañería.

Obra que ha de costar muchos miles de duros y que ha de resultar inútil, pues demaciado comprenderá V. E. que ciertos lujos y embellecimientos no deben ser preferibles á poseer edificios para escuelas municipales que *no hay ninguno propiedad del Ayuntamiento*; local para casa de Socorro que *no hay ninguno propiedad del Ayuntamiento*; Carcel pública que *no es de propiedad del Ayuntamiento*; casa cuna que tampoco es de propiedad del Ayuntamiento; Casa Ayuntamiento que se encuentra sin ella el mismo y paga arrendamiento. Edificio para hospital civil que *tampoco tiene el Ayuntamiento*; y otras muchas cosas Excmo. Sr.

Aquí *no tiene el Ayuntamiento* edificios propios para lo que acaba mos de reseñar, pero si quiere obras como la «Avenida Aguilar» Si, quiere tener lujos que duda mos exista municipio en España de la categoría de este, que los tenga. Hace muchos años se cuenta con un presupuesto considerable y ¿para qué?

En el cementerio también se hicieron obras importantes; tampoco han salido á subasta Excmo. Sr. se ra quizás por respeto á los muertos.

Y para que más decir. Basta con eso.

De la rectitud de V. E. confiamos. Todo el pueblo desea se acabe este estado de cosas y en V. E. confiamos.

Ceuta entera tendrá siempre en su memoria al Excmo. Sr. Gobernador Civil Sr. Torres Almunia.

Ya es hora.

MARRUECOS

¿QUE REPRESENTA MARRUECOS PARA ESPAÑA?

Esta es la primera pregunta que se presenta cuando se quiere formar criterio acerca de este asunto.

¿Es para España una necesidad real ocuparnos del porvenir de Marruecos, ó es por el contrario el último resto de nuestro romanticismo político, de nuestra leyenda de oro, que desde hace tres siglos nos condujo, en pendiente constante, á encerrarnos nuevamente en los límites de la Península, de que nos sacaron los descubrimientos geográficos, las conquistas de Aragón en Italia y la herencia de Felipe el Hermoso en el centro de Europa?

El sabio naturalista Humboldt dijo que de todo el inmenso continente africano, la única zona geográficamente europea es la parte de Marruecos situada entre el Atlas y el Atlántico, y que este territorio no es más que una prolongación de la Península Ibérica bajo todos los aspectos.

Los estudios históricos y étnicos nos dicen que la raza de las montañas y de las llanuras marroquíes

es la misma de las montañas y las llanuras españolas, con su atávica tendencia á la vida libre de la tribu independiente y con una penetración completa de sentimientos por las inmigraciones y emigraciones sostenidas de una parte á otra del Estrecho durante siglos.

La necesidad de defender el territorio de la Patria, nos dice por último, que la tranquilidad de Marruecos y la de la Península Ibérica solo subsistieron en lo futuro, con la unidad política de ambos territorios. Si en estos tres últimos siglos, España no sintió el peligro islámico, fué por su inmenso poderío y después por la extrema decrepitud de las dinastías marroquíes.

En consecuencia, debemos adquirir el convencimiento de que el porvenir de Marruecos, es asunto que no puede clasificarse entre los restos inútiles de nuestras leyes internacionales, sino que es de necesidad real que á todos interesa, pues en él se encierra hasta el problema de que pueda ó no subsistir la integridad de nuestro solar patrio.

M. OLIVIE

Glorias pasadas

(MARQUÉS DE LA PANIEGA)

Cuenta un periodista francés que ha aparecido en Le Mans el retrato y autógrafo del marqués de la Paniega, célebre cortesano del último imperio.

Dicho noble era descendiente por línea directa del gran cardenal Ramplón, muy conocido en la India inglesa, y de los grandes tripliceros de Flandes tios Madongos.

Su clara estirpe salía á la cara del marqués; pues la nariz casi gírega, el labio superior metido para dentro, las orejas á estilo de sopladores, y cuerpo como una batata, eran pruebas suficientes que acreditaban su abolengo.

Casó en primeras nupcias con la primogenita de los duques del Yunque, que andaban componiendo calderas á domicilio y acampaban en las afueras de las poblaciones que se lo permitían.

De éste matrimonio nació un niño que apenas tenía cuatro horas, le habló á su padre de tí, y no le pegó á la duquesa porque se encontraba lavando los pañales en el arroyo.

Más job, dolor! el niño conocido por Ceporro salió tan bruto, que no se podía estar á su lado más que un rato, pues á un Mariscal primo hermano del emperador, que fue á dar una orden al marqués, le pegó un bocado en la palma de la mano, que por poco no le rompe el escalafón de retirados que lo tenía cojido con ella.

Los acordes de la marcha fúnebre entristecían el aire; el marqués de la Paniega murió de flato ardiente á la una diez de la mañana del día de Santa Mariana patrona de Mars-la Tour; cuatro palafreneros conducían una columna de marfil con los colores del blasón. Azul, blanco, negro y rojo; el escudo lo llevaban colgado en una paleta cuatro paletos vestidos de toros amaestrados. Era una paniza de harina de garbanzos en campo de gules; un raton sobre oro, y una curiana sobre plata.

Después venía el féretro, en madera de roble con tallos y flores de leguminosa; llorando trás los restos del marqués iba la duquesa vestida con un rico traje de madapolán

con vista de terciopelo carmesi, adornos negros en los carrillos y partes adlateres, y colgando de sus llorosos ojos gruesas perlas pescadas en Barbate cuando cojen los atunes.

Detras el niño Ceporro, vestido con traje de la Provenza, llevando en brazos un hermoso erizo regalo de bolas de sus padres, adornaba-se el físico con carmin y carbonato de cal y de una mano lo llevaba cojido el fusil de un regimiento de la Guardia, que había sido en sus mocedades guarda de consumos en España.

Cuando enterraron al marqués, según cuenta Lamartine, nadie se ocupó de decir que pusieran una señal para reconocer el sitio; así es que con el transcurso del tiempo la familia ignoró donde reposaba el célebre marqués.

Anteayer como el otro que dice un labrador de Le Mans, que se encontraba cavando patatas tropezó con una patata; después con una tibia y después... con una peluca gris.

—¡Aquí hay algo! gritó; acudió la gente y en efecto había toda una osamenta perfectamente conservada, y al lado un pergamino arrugado el cual decía en frances, que traducimos.

Este que véis hoy triste esqueleto fué marqués célebre, nieto del gran Carlo Magno & C. & C. pues lo demás no se pudo traducir por no tener diccionario á mano.

Cundió la noticia, acudieron los historiadores, los representantes de las rotativas, y los curiosos de todas partes; y hoy la nación vecina celebra con toques de clarín y redobles de tambor la aparición del ilustre marqués de la Paniega que lloraban por perdido como todos los lectores y su affmo.

JUAN BARRANCO.

UN CONSEJO

Se lo damos con toda sinceridad á los accionistas de la Sociedad Garcia, Cerni, Rivero y Compañía respecto á la desconfianza que vuelve á despertarse entre dichos Sres. por el peligro en que ven nueva mente, sus sagrados intereses, producto de la economía en largos años de trabajos y desvelos.

Ciertamente que mal hadada fué la hora en que tan respetables intereses fueron confiados por almas cándidas á quien tan mal correspondió á la confianza de que fué objeto.

Ciertamente que mientras vuestro dinero corre los riesgos de una desastrosa ruina, un listo gerente de esa sociedad se enriquece de modo vertiginoso, obra y compra numerosas fincas, labra ostentosos edificios y multiplica sus acciones entre vosotros.

Ciertamente que habeis suplido los gastos de la empresa de alumbrado eléctrico durante un año, y que muy pronto obligados por las circunstancias, tal vez tengais que sucumbir, por anemia, no en ruda y empeñada contienda en activa defensa de tan sagradísimos intereses.

Ciertamente que algunas de vuestras reclamaciones quedaron hasta hoy sin resolver y no entramos de lleno en este asunto por no creerlo de nuestra incumbencia, ni considerarnos mas papistas que el Papa.

Pues bien; si estos y muchos mas razonamientos que acuden á

nuestra imaginación y no citamos, nos hacen reconocer cuanta razón os asiste para veros en ese estado receloso, no por eso hemos de dejar de aconsejaros un poco de calma, y sobre todo, no sucumbir á manos del logrero becerro de oro, que todos conocéis perfectamente por desgracia, que tal vez pretenda adquirir vuestro capital con gran quebranto, cuando debió entre garoslo con pingües ganancias.

Debeis jugaros el todo por el todo y vencer ó morir, arrancando de una vez la careta del audaz usurero con dignidad y energías, defendiendo todos el honrado producto del sudor de vuestra frente y el porvenir de vuestros hijos.

Al vado ó á la puente.

Los pescadores.

Grandes miserias han pasado en estos cinco dias de temporal los pobres marineros que se dedican á la pesca y que no cuentan para comer mas que la miseria que le produce ella.

Compasión daba verlos por esas calles con las manos en los bolsillos y pidiendo á Dios cesara el temporal para salir á buscar el sustento.

Una comision de ellos formada por cuatro individuos demandaban del vecindario una limosna para remediar en parte tan crítica situación.

Y el público de Ceuta que es caritativo y noble socorrió á aquellos infelices que de puerta en puerta iban implorando la caridad.

El pueblo sensato decía y porqué no socorre el Ayuntamiento á estos infelices?

¡Que bochorno mas grande para la Corporación municipal, el que esos marineros imploraran la caridad!

El Ayuntamiento de Ceuta no se acuerda de socorrer al pobre, no piensa mas que en lujos.

Alivia otras situaciones. Socorre á los vagos, pero nó á esos pobrecitos que se encuentran en un momento dado y por causa de los temporales sin poder salir á pasar esos frios, esas lluvias en medio del mar lo mismo de noche que de dia para rojer el pescado que mal venden por dos ó tres pesetas con las cuales compran pan para sus hijos. ¡Injusticia humana!

Del que mas debia cuidar el Ayuntamiento es del que meno se preocupa; del marinero; pues á ellos y nada mas que á ellos le deben el estar ciertas personas ocupando los cargos concejiles.

En época de eleccion ya se sabe que el marinero es asediado, amezado, obligado y comprometido por unos y otros de esa cuadrilla en solicitud de la firma, del voto que aquel sin entender y rodeado de la mayor ignorancia no titubea en dar.

En pago de todo eso, le dan lo que estos dias hemos vistos, el sentimiento para implorar la caridad.

¡Que vergüenza! Sin embargo el Ayuntamiento de Ceuta cuenta con un presupuesto que se eleva á una porción de miles de duros, presupuesto que todos lo gozan menos el pobre marinero que nadie se acuerda de él.

Dicese que se organiza una Sociedad, ó cosa parecida, la cual servirá para aliviar al obrero del mar.

Si la gobiernan ellos solos y silas cuentas las hacen como acostum-

bran, no dudamos tendrá buenos resultados.

Ahora bien; si son ciertas personas que conocemos; las cuales son capaces de inventar hasta el movimiento continuo para sacar al pobre el dinero, entonces creemos y hasta nos atreveriamos á afirmar resultará en beneficio propio.

Los moros suelen decir cuando se trata de dinero ojo visor, y eso es lo que hay que advertir mucho ojo visor cristiano.

EL SUICIDA

CUENTO DE ULTRATUMBA

A mi querido amigo y compañero de armas

FELIX PAREJA AYCUÉNS.

Este era un hombre muy desgraciado: tan desgraciado, que no había negocio, empresa ó asunto en que él pusiera la mano, que saliera bien ni por casualidad.

El pobre iba arrastrando su vida como Dios le daba á entender y defendiéndola con uñas y garabatos, porque es sabido, que cuanto peor le vá á un hombre en este mundo, mas apego le tiene.

Cuando llegaba á él la noticia de algun suicidio, solia encojerse de hombros y sonreír despreciativamente, como diciendo: «ese infeliz que se ha suicidado, no sabe lo que es sufrir;» y añadía enseguida: no comprendo como hay quien se suicida; yo nunca me suicidaré.

Pero hay un refran castellano, que recomienda no decir jamas «de este agua no beberé». . . El diablo, que como es sabido, no tiene que hacer y se entretiene en urdir diabluras, puso un dia ante los ojos de mi hombre, á quien llamaremos Juan, una mujer.

Que era bonita la mujer que vió Juan, no tengo que esforzarme mucho para demostrarlo; con decir que se parecia á la novia de todos los lectores que esten enamorados de verdad, lo he dicho todo.

A la mujer la llamaremos Eva, que es nombre que cuadra bien á cualquier hembra del género humano sapientis.

Juan la quiso contodas su alma; ella le dijo que también le queria, y el hombre llegó á consolarse de todas sus desventuras y hasta se atrevió á llamarse feliz.

Se habia abierto un paréntesis en la vida de Juan; era el de sus amores el primer negocio que no le habia salido mal en este mundo y el pobrecito estaba tan contento; pero no hay quien ignore que hasta el fin nadie es dichoso; el diablo hizo de las suyas y Juan empezó á conocer que si hay cosas malas en esta vida, el enamorarse de verdad es la peor de todas. . . No sé lo que le haría la mujer; lo que sí sé es que Juan volvió á sufrir y á sufrir con mas intensidad que habia sufrido nunca, acaso porque los dolores que siguen á los placeres son, mas amargos que todos los demas dolores.

Ya cuando oia hablar de un suicidio no sonreía despreciativamente como antes; sentia celos, y aunque no creia que nadie le pudiese robar el cariño de su Eva, pensaba que si este le faltase no podría vivir; lo que equivale á decir que se convirtió en un suicida teórico.

Para serlo práctico le faltaba un paso.

Siguió el diablo enredando la madeja de sus amores y Juan adquirió un dia el convencimiento de que Eva le engañaba; y es cla-

ro, anduvo ese paso: determinó suicidarse.

Se proporcionó un revolver y un cartucho, se fue a su casa, pensó en lo que suelen pensar todos los que se suicidan, escribió a Eva una carta llena de numerosas protestas, otra al Juez diciendo que se suicidaba y se mató.

Salió el alma del buen Juan volando por los espacios y fué a dar a un sitio que él se figuró que sería el Infierno, pues recordaba haber oído de chico que los que se suicidan van de patitas allá.

Y en verdad que por el pronto no le pesó su fatal resolución; se encontraba en una especie de anfiteatro, desde donde se veía la Tierra con bastante comodidad; se sentía ligero hasta más no poder; sabía que estaba exento de necesidades materiales y al considerar todo esto, lejos de arrepentirse, se alegró de haberse suicidado.

Al principio, aunque miraba hacia la Tierra no pudo hacerse cargo de lo que veía; pero después cuando hubo pasado allí un espacio de tiempo sin medida, empezó a distinguir. Vió a Eva, en su habitación, triste, llorosa, preocupada y sintió un íntimo placer, pues creyó que aquella tristeza, aquellas lagrimas, aquella preocupación, las había él causado con su muerte. Se sintió halagado en su amor propio, (está averiguado que los hombres hasta después de muertos tienen amor propio) y pensó decididamente, que el que lo pasa mal en el mundo y no se suicida, es tonto.

Una fuerza irresistible le obligaba a mirar hacia el sitio de la Tierra en que se encontraba Eva, y mirando, vió que esta consultaba un reloj y volvía a impacientarse y a llorar, y el buen Juan, que no comprendía muy bien la relación que podría tener su muerte con la hora que fuera en el mundo de los vivos, empezó a escamarse.

¿Porque mirará con tanto interés el reloj? se preguntaba.

De pronto vió que Eva se ponía rápidamente en pie y se dirigía hacia la puerta de la habitación, en la que había aparecido un hombre.

Si las almas pudiesen gritar, Juan hubiera dado un grito de asombro. En el hombre que acababa de entrar en el dormitorio de Eva, reconoció a un amigo suyo, del cual la había oído mil veces decir, que era el más soberano imbecil.

De sorpresa en sorpresa fué viendo como Eva le echaba los brazos al cuello y le colmaba de caricias.

Cerró los ojos para no ver; pero a pesar suyo, veía; quiso marchar se de allí, huir a cualquier parte, porque no quería presenciar su miserable derrota, pero una fuerza superior a la suya le mantenía como clavado en el sitio en que estaba.

El pobre Juan, se retorció de dolor, de desesperación, de rabia; la mujer adorada, aquella Eva por la que él se había suicidado, se entre gaba a otro hombre; a un hombre que le había conocido, que sabía que él se había deshecho el cráneo por la mujer que tenía entre los brazos

Y siguió haciendo violentos esfuerzos para huir de aquel potro de tortura y en uno de aquellos esfuerzos, titánico, gigantesco, sobrehumano, despertó.

Se había dormido escribiendo al Juez: al pronto no se dió exactamente cuenta de la realidad; creyó que aún veía a Eva en brazos del imbecil de su amigo; pero el aire cillo fresco de la mañana y el sol que entraba a raudales por la ven

tana de su cuarto, acabaron de desvanecer la visión.

Rompió la carta que había escrito a Eva la noche anterior y se fué a la calle.

Un chiquillo que le salió al encuentro le ofreció «El Imparcial»; maquinalmente lo tomó y leyó en la sección de sucesos: «El suicidio de anoche. Un joven llamado X que habitaba en la calle Tal número tantos, se suicidó anoche, disparándose un tiro de revolver en la sien derecha. Los vecinos que acudieron al oír el disparo, le encontraron muerto. Dejó escrita una carta para el Juez de guardia en la que decía que amores contrariados le obligaban a tomar tan fatal determinación; . . . Sin darse cuenta de ello, instintivamente empezó a palparse el cuerpo para cerciorarse de que estaba vivo y sano. Cuando se convenció, sonrió satisfecho, se sintió feliz, respiró con delicia el aire cillo fresco de la mañana.

De pronto oyó que le llamaban: se volvió y vió al amigo del sueño. — Me han dicho que has roto con Eva, le dijo este.

— Sí; es cierto; contestó Juan.

— Te encuentro más alegre que de ordinario; ¿es que no la querías? — insistió el primero.

— ¡Quererla! . . . si: ¡la he querido mucho! ¿sabes? . . . ¡pero más, mucho más, me quiero a mí! replicó el amante de Eva y se alejó murmurando:

— Ya empieza a realizarse el sueño. . . . ; si llego a suicidarme, me luzco! . . .

EMILIO DE RUEDA Y MAESTRO.

SUPLICA

También a nosotros se ha acerca do la madre del demente que vive en la calle de Lopez-Pinto, para que hiciéramos público el abandono en que se le tiene por parte del Alcalde a el cual ha recurrido varias veces, para ver la manera de sacar a su hijo de aquella casa y llevarlo a un manicomio u otro sitio de seguridad.

Dicha anciana tiene 76 años y no es posible cuidar al desgraciado demente, muchos menos cuando ofrece su estado verdadero peligro.

Sabemos que nuestro celoso Comandante General ha mandado abrir una información sobre este asunto.

En cambio el Alcalde le ha negado a esa infeliz la protección, que pedía.

Esperamos que este asunto se resolverá como corresponde y a la vez de hacer una obra de caridad llevará la tranquilidad a la referida anciana y a aquel vecindario.

Hace mucho tiempo ha debido el Alcalde hacerlo.

NOTICIAS

Refuerzos

Ha salido de Londres el transporte inglés «Wakool», con tropas para Gibraltar.

Las fuerzas que vienen son las siguientes:

Del Real Cuerpo de Artillería, 2 capitanes, 5 subalternos, 2 sargentos, 3 cornetas y 259 clases y soldados.

Del Real cuerpo de ingenieros, 1 subalterno y 8 clases y soldados.

Del regimiento bancario hirs Fusiliers, 1 capitán, 2 sargentos y 31 clases y soldados.

Del «Royal Garrison Regimiento»,

1 capitán, 1 sargento 102 clases y soldados.

Algeciras-Gibraltar.

Ha quedado restablecido el servicio de vapores de Algeciras a Gibraltar, sujetándose en lo sucesivo al cuadro de marcha aprobado por la Dirección el 8 de Enero último.

Saludo.

Hemos recibido la visita del periódico que se edita en Granada «La Alianza» con el cual establecemos el cambio.

Descanse en Paz

A las dos de la tarde del día de hoy ha dejado de existir el comisario de primera clase Don Luciano Alcalá del Olmo.

Sentimos la desgracia y acompañamos a la familia en tan terrible dolor.

Restablecimiento.

Se encuentran casi restablecido nuestro amigo Don Manuel Rodríguez Box.

Hemos saludado también a nuestro compañero Don Juan Barranco, redactor de este periódico, el cual se encuentra restablecido del todo, de la gripe.

Guardó cama un día, el Jefe del partido Romerista Don Francisco de las Heras, querido amigo nuestro.

Estreno.

En la primera función que ponga en escena la Sociedad «Nuevo Liceo» se estrenar una preciosa y bien escrita comedia de costumbres debida a la pluma de los castizos escritores Don Emilio Rueda y Don Alfredo Armentariz, Oficiales de esta guarnición, cuyas firmas son bastante reconocidas por todos.

Tenemos muchos deseos de aplaudir a los Autores.

Baile.

El lunes tendrá efecto el organizado por el «Nuevo Liceo», y según nuestras noticias promete estar muy animado.

Viaje regio.

Ya se sabe definitivamente el itinerario del viaje del Rey a Andalucía.

Llegará a Sevilla en el mes de Abril y después de pasar los días de Feria, marchará a Málaga, Granada, Córdoba y Linares.

Venganzas cobardes.

Así titula nuestro amigo «Eco de Ceuta» un párrafo en el cual manifiesta que los hombres no deben valerse del puesto que desempeñan para perjudicar a un contrario en sus intereses, opinando que cuanto mayor sea el enemigo más debe allanar dificultades si las hay.

Lleva razón «Eco de Ceuta» eso hacen los caballeros.

Denegada.

Ha sido denegada la instancia presentada al Ayuntamiento por la Señora Viuda de Rosillo para hacer una obra en una casa de su propio-

dad, por no ir ajustado el plano a lo que previene según dicen, las ordenanzas municipales.

Dicha Señora es la madre política de nuestro amigo Señor Las Heras.

Llegada

Ayer Viernes llegó a Cadiz el Gobernador Civil

A los impacientes.

Hay un refrán moruno que dice «Sientate a la puerta y espera. Hay otro castellano que también dice, «Paso de buey, tripa de lobo y hacerse el bobo.»

Súplica

«El Africa» en nombre de «Eco de Ceuta» en el suyo propio y en el de innumerables personas caracterizadas de la población suplican a los Señores Gerentes de la sociedad empresaria de la luz eléctrica, sea colocado nuevamente en su puesto, el infeliz obrero Manuel Gonzalez, conocido por Picio, el cual ofrece desempeñar su cometido a satisfacción de la empresa.

Dicho individuo tiene seis hijos pequeños en la mayor miseria.

Es una obra de caridad que no dudamos alcanzar de los buenos corazones de los gerentes.

Pau para esos seres.

¡Que triste debe ser dejar sin comer a los hijos!

Piedad para el pobre obrero.

HERNIAS

deformidades de la espalda y pecho piernas torcidas, piés zambos, varus, equino, &c.

Procedimiento Americano por medio de los aparatos aluminio Patente, sistema completamente nuevo y desconocido hasta hoy en España.

El Director Propietario del Gabinete de Ortopedia moderna de Madrid, Fuencarral número 29, avisa a sus clientes, que permanecerá en Ceuta, Fonda «Española» varios días del mes de Febrero próximo, con el fin de colocar los aparatos construidos para los de dicha localidad, concertados en su viaje anterior, así como para ultimar las formalidades de nuevos encargos con las personas que lo han solicitado, y que por falta de tiempo se vieron privadas de hacerlo, en su primitivo viaje.

Por esta razón, ha resuelto no ir mita días, prometiendo sin embargo hacerlos públicos oportunamente, por medio de circulares de la casa.

Después saldrá para Tetuan, Tanger, Gibraltar y Canarias, en algunas de cuyas plazas está solicitado.

Consulta en Ceuta, en la farmacia de D. Miguel Ortiz, los días que oportunamente se señalarán, a cuyo Sr. podrán recurrir para todo nuestros clientes, por haber sido nombrado Representante de éste Gabinete en dicha plaza.

Giro económico Comercial

para todos los puntos de la Península sobre Ultramar y Extranjero

Manuel Delgado - Rcojo, 6.

Horas de despacho de 11 a 14.

Imp de Garcia de la Torre.

La Ultima Moda

publica en el número 765 (31 de Agosto) 42 elegantes modelos de trajes y accesorios novedad y con las respectivas Ediciones reparte un Figurin acuarela, un pliego de novela; una Hoja de lencería elegante y un patrón cortado. Precio: cada número primera ó segunda edición, 25 céntimos. Completa, 40.—Trimestre: primera ó segunda edición, 3 pesetas.

Completa, 5.—Velázquez, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

Alrededor del Mundo

Se publica un día antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

AVISO

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16—General Moreno—16.

ANUNCIOS

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgía núm. 26.

GARANTIA

Capital social efectivos. Plas. 12.000.000
Primas y reserva » 44.028.645'68
Total. Plas. 56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740'93 siendo esta la demostración más evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de feridos primas más reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, Sres. Blond Hermanos.

CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos. Gran surtido en jamones, salchichon y embuchados, 44. Soberana Nacional 44.

POMPAS FUNEBRES

El dueño de este establecimiento deseoso que desaparezca de esta Ciudad la explotación que se viene haciendo con los ataúdes á las familias que en los momentos de perder un ser querido, llenas de angustias y dolor desean honrar su memoria, desde hoy queda establecido un depósito en el que hallarán desde el modesto que su valor no excederá de 12'50 pesetas, al que por su construcción y ornamento plateados no conocidos en esta Plaza; el máximo será el de 100 pesetas. En breve principia la construcción de un coche fúnebre y otro de gloria al mismo n.º.—SOBERANIA NACIONAL 10— Pedro Serrano.



En lugares de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPPEL DE ARMENIA** Venta: Farmacias, Droguerías y Ferreterías. Mayor: GEBRAN Y C.º — BANGELONA. FRA NCISCO FLORES.—Ciudad de Ceuta. Dentista.—General Moreno 8 — CEUTA.

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Real Colegio de Medicina de Madrid, previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomen-
por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO** VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS, **CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL**

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

Cuidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán resultado

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirman!

Exactitud y prontitud se afeta y corta el CABELLO 2.—GOMEZ PULIDO (REBELLIN)—22